

Nos aseguran que en el Teatro Aya-la de esta ciudad se establecerá en breve el Cinematógrafo Lumière; si es cierta la noticia, auguramos para la Empresa una buena campaña por tratarse de un pueblo culto deseoso de conocer los grandes adelantos, y porque aquí aún no se conoce este hermoso aparato que tanto está llamando la atención, en todas las poblaciones civilizadas.

Hoy, á las nueve de la mañana, habrá de hacerse efectivo por el Pagador de Obras Públicas Don Pablo López, en las Casas Consistoriales, el pago de los terrenos expropiados en el primer trozo de la carretera de Daimiel á Villacarrillo.

Con este motivo, es grande el contento que reina entre los dueños de fincas expropiadas y cuya cantidad asciende á cerca de 17.000 pesetas.

A los agricultores y vinicultores llamamos la atención del anuncio acerca de la conveniencia de los *abonos minerales* que con gran aceptación de cuantos le han empleado en sus labores, expende la Compañía agrícola y salinera de Fuente Piedra.

Con la natural satisfacción por parte de los propietarios, ha sido recibida el alza de diez céntimos en arroba de uva, cotizándose, como es consiguiente, á 85 céntimos en todas las principales bodegas de esta ciudad. Los cosecheros, por su parte, deben ver bien en perspectiva el negocio del vino cuando de su mútuo propio nos hacen ese pequeño regalo, esperando se animen para que en la próxima semana la paguen á una peseta.

En la función que las Carmelitas celebran el sábado en honor á la seráfica Santa Teresa de Jesús, predicará un padre del I. C. de María.

El domingo último dijo su primera misa en el palacio episcopal de Segovia, nuestro estimado paisano y aventajado joven D. Miguel Fernández Bermejo.

Reciba el misacantano y su apreciable familia, nuestra afectuosa felicitación.

El día 12, festividad de la Virgen del Pilar, habrá función en la parroquia de Santa María.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestros amigos D. Gabriel Gálvez y D. Julián Antolinez de Castro, que durante breves horas han permanecido en esta población ventilando asuntos particulares.

A las tres de la tarde del jueves se produjo un pequeño incendio en una modesta casa de la calle del Peñoncillo.

Las autoridades, como siempre, se personaron al momento en el lugar del incendio.

Mañana lunes es el último día del plazo voluntario concedido para el pago de la contribución industrial.

Los que aún no lo hayan verificado, pueden hacerlo en el comercio de D. Domingo Moreno, General Espartero, 4.

Parece ser se han suscitado algunas discordias entre compradores y vendedores de uva con motivo del alza de este artículo, pues mientras aquellos entienden que la uva comprada hasta el viernes

último deben pagarla á 75 céntimos arroba y la restante á 85, éstos creen, al tener hechos contratos verbales al precio general, deben cobrarla al más alto.

Asimismo llama la atención el que algunas bodegas pretendan pagar la uva tinta más barata que la blanca, no habiendo hecho distinción en los bandos publicados, siendo así que en Manzanares se paga la uva blanca á 1 peseta y la tinta á 1'10.

A nuestro juicio, podrían evitarse estas controversias, si de antemano se hicieran contratos escritos y se fijara en la puerta de cada una de las bodegas el precio de uva blanca y tinta.

Hemos visto con gusto la desaparición de la escalera que tan *artísticamente* estaba colocada en el Altar Mayor de la parroquia de San Pedro.

No ha sucedido lo mismo con el reloj de la torre, que aún permanece mustio y triste por el abandono á que injustamente se le ha condenado.

Merece nuestro aplauso la campaña emprendida por el teniente alcalde don Fernando Gómez, en la persecución de los perros que sin bozal vagan por esas calles.

Ayer publicó la *Gaceta* una disposición, por virtud de la cual todos los soldados excedentes de cupo de los reemplazos del 94 y 95, regresarán á sus respectivos domicilios el día 15 del actual, abonándoles el Estado el correspondiente pasaporte.

Algo de París

La fastidiosa cancamusa del proceso Dreyfus absorbe todas las tareas parisienses.

Los periódicos no discuten otro asunto, las conversaciones no se ocupan de nada más interesante y parece como si hasta los teatros languidicieran bajo el peso de tan abrumadora pesadilla.

Podemos decir con gráfica frase que á la Francia se le ha subido la sangre á la cabeza.

Y esta cabeza es París, la ciudad incomparable, la capital de las capitales, idolatrada por todos los que la conocen, envidiada como una presa de alta estima por los provinciales y los extranjeros y odiada por millares de víctimas que atrae, que aplasta y que deshace.

¡Cuántos vienen aquí llenos de ilusiones, y cual las aves marinas durante la noche, chocan con los brillantes cristales del faro, caen atolondradas y se ahogan en las turbulentas olas!

Bajo este punto de vista, París es una tumba donde duermen, después de terribles y vergonzosas agonías, multitud de buenas voluntades cándidas, numerosas ilusiones ignoradas é infinitas almas generadoras de imaginaciones tiernas.

La colosal obra de Balzac, al catalogar algunos de esos dramas, resulta un mezzquino repertorio cuando con el pensamiento evocamos la interminable serie de hombres que perecieron aquí, donde ellos soñaron pasear su talento y sus riquezas triunfantes.

Los conquistadores de la *Comedia humana* son muy pocos; los dispersados en la fosa común, los ignorados, esos no se pueden contar, como los Papas de la zarzuela.

París atrae, esto es indudable; pero París mata, esto es cierto.

Balzac, eco de toda una raza, predicó el mal ejemplo y desde entonces, empezó el fenómeno monstruoso de que una capital absorba todo un país dejando helado el corazón de la provincia y vacío el cráneo de los departamentos.

La cerebralidad francesa elaborase en París: pero, estimulada por los insaciables apetitos, hácese tribal y frívola.

Carecemos de reposo, el mañana llega enseguida con un snobismo nuevo que reemplaza el de la víspera, las ideas son efímeras, todo aquí es como ligeras florecillas que viven un momento para re-reo de la vista; todo futilidades que, durante la excitante hora del agenjo crepuscular, nos parecieron tomar la falaz aparición de considerables realidades.

Desde que la voz de Balzac encontró eco, la inmigración comenzó y toda la Francia se reconcentró en París.

Hoy, la Francia sigue aquí, aquí se ahoga, se anemia y aquí puede morir.

AMBROA.

Semblanzas.

XXI

No hace mucho fué su amor un viajante de bayetas, y se hizo en tiempo tarjetas como *señora mayor*; de *alabastro* y seductor es su rostro y muy bonito, su pié, breve y pequenito, y á la altura de una bota quedan, si baila una jota, Tomás y su vecinito.

XXII

Es regular su estatura, simpática y muy bonita, y en Daimiel no hay señorita tan delgada de cintura. Dióle un día la chifladura, sin saber por qué razón, de ingresar sin dilación en un Asilo, de Hermana; ingresó, y á la semana, se le fué la vocación.

XXIII

Es muy tierno en el andar, llama, á las sotas, *candongas*, no le disgustan las zongas y mucho menos brindar; su carrera es *precurar* y escribir en el Juzgado, pero cuando fué soldado se pasó de calavera, y á una criada ó niñera, creó, que la dejó un *recado*.

XXIV

Es de pitos *capador*, en la caza, *economista*, turibundo veladista y del tute jugador; (Gamazo es su protector); por un primo ha pleiteado y *primo* le ha resultado. Su palabra predilecta es *contre*, y por la glorieta también está muy chiflado.

T QUIERO.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

GUANOS Ó ABONOS MINERALES

DE LA

COMPAÑÍA AGRÍCOLA Y SALINERA
DE FUENTE-PIEDRA

(Premiados con Medalla de Oro y Diploma de Honor)

La utilidad y hasta necesidad del empleo de los *abonos minerales* en todos los cultivos, es universalmente reconocida por la ciencia y las prácticas agrícolas: de aquí que diferente composición y el conocimiento exacto de sus componentes, hace que los *abonos minerales* sirvan para devolver al suelo los mismos principios fertilizantes que cada planta extrae de la tierra.

Con su empleo son inútiles los barbechos, pues que una tierra puede y debe sembrarse todos los años.

De su economía en los trasportes á predios lejanos, y de la superioridad con el abono que hoy se dá á los terrenos, lo prueba el que la producción y rendimiento son dobles según los datos remitidos á la Dirección.

En los viñedos es de muy buenos resultados por curarlos del *Oidium* y otras enfermedades que atacan á la vid, siendo además de gran utilidad cuando se le emplea en otoño, porque las lluvias lo disuelven con facilidad haciéndolo penetrar en sus raíces, y preparando el desarrollo de la planta, siendo preferible esta época á la primavera en que no se obtendría su beneficio hasta el año siguiente.

Muchos son los agricultores manchegos que vienen empleándolo con suma satisfacción, habiéndose aumentado este año los que se han decidido á usarlo.

Empléenlo en pequeñas parcelas y la experiencia demostrará la verdad de nuestro aserto.

De la manera de usarlo, tanto para cereales, viñas, huertas, olivos y árboles frutales, se dará explicación, al hacer pedido, de nuestros *abonos*, rogando, si lo dejan á nuestra elección, nos hagan presente la clase de terreno y cultivo á que lo van á destinar y si éstos son de secano ó regadío.

Se remiten tarifas con nota de precios á quienes lo soliciten, dirigiéndose á Pablo Poblete, Lanza, 1, Ciudad-Real, representante en la provincia de la Compañía.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.

Del País, blandos, desde 5 id. id.

Se garantiza la legitimidad de sus clases.

Se facilitan muestras á quien las desee.

DOMINGO MORENO

4, General Espartero, 4